

Actualidad



“La comunidad ha tomado conciencia de la necesidad de adoptar acciones preventivas”

CAMILO BENAVENTE, alcalde de Chillán

Dirigentes vecinales dan cuenta de sus realidades tras encuesta de seguridad

SEGURIDAD CIUDADANA. Representantes vecinales y autoridades municipales

Luciano Gallardo Aravena
 cronica@cronicachillan.cl

A raíz de los resultados publicados en el último informe del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) titulado “Encuesta Nacional Urbana de Seguridad Ciudadana (Enusc) 2023”, diversos dirigentes vecinales de la región salieron al paso a manifestar distintas posturas con respecto a la sensación de inseguridad que perciben en sus barrios, poblaciones y el centro neurálgico que comprenden la capital regional.

El estudio arrojó con un 91,86%, que la Región de Ñuble es la región con la mayor percepción de aumento de delincuencia en el país; mientras que esa misma percepción es de un 87,66% en el ámbito nacional. Realidad fuertemente contrastada con el porcentaje de individuos que efectivamente fueron víctimas de asalto, puntuando solamente un 16,3% (de un promedio nacional de 24,11%); convirtiendo así a la región con el porcentaje de delitos concretados más bajo del país.

DIRIGENTES

Para María Cecilia Fuentes, presidenta de la Unión Comunal de Juntas Vecinales de Chillán, estos datos no se conciben con la realidad. “El tema de por sí es complejo, ya que por una parte, si bien es cierto que todos los dirigentes de Chillán se quejan por la inseguridad que existe en la ciudad actualmente, las cifras entregadas no cuadran con la realidad; parecieran ser demasiado inferiores para la ocurrencia de actos delictivos que afectan a nuestros barrios y poblaciones. Eso sin contar, el importante número de denuncias interpuestas ante Carabineros, que contrastado con el porcentaje total de acusaciones concretadas en este estudio (38,69%), sorprende



DESDE EL MUNICIPIO DE CHILLÁN INFORMAN QUE SE HAN REALIZADO NUMEROSAS INVERSIONES EN MATERIA DE SEGURIDAD CIUDADANA.

un poco”, manifiesta.

Por su parte, Andrea Bocaz, presidenta vecinal de Sargento Candelaria número 14, teme que con el término de las obras ejecutadas en Avenida Huambalí, vuelva la delincuencia al sector. “La verdad de las cosas, es que este barrio es muy tranquilo. La gente que reside aquí en su mayoría son adultos mayores y la mayoría de los vecinos nos conocemos desde hace años. Temo que una vez que terminen las faenas para ampliar la Avenida Huambalí vuelva nuevamente la criminalidad al lugar. Lo digo así, porque afortunadamente en las condiciones que estamos, no tienen como venir a intimidar al vecindario”, recalca Bocaz.

“Afortunadamente en nuestro sector no tenemos que lamentar hechos delictivos, sin embargo, como vecinos de la Villa Barcelona,



ENCUENTRO VECINAL PARA DIALOGAR SOBRE SEGURIDAD EN LA CIUDAD.

comprendemos la realidad que viven otros barrios de la capital regional, y la delicada situación de inseguridad que vive nuestro país”, añadió César Labra, presidente de la

junta de vecinos de Villa Barcelona.

ALCALDE

Respecto del escenario planteado en la Encuesta Nacional

Urbana de Seguridad Ciudadana (Enusc), la municipalidad chillaneja no quedó indiferente ante los resultados dados a conocer recientemente. En esa línea, el alcalde de Chillán, Camilo Benavente, subrayó que “podemos señalar que Chillán es una capital regional donde se han dado pasos sustanciales para enfrentar la delincuencia a través del trabajo colaborativo con las policías, la Fiscalía y entidades regionales y nacionales”.

De la misma manera, el jefe edilicio sostiene que “ciertamente la comunidad ha tomado conciencia de la necesidad de adoptar acciones preventivas lo que se traduce en que muchos proyectos vecinales se vinculan a la instalación de cámaras de televigilancia y recuperación de espacios”.

“Las cifras planteadas nos impulsan a seguir actuando para planificar más y mejores

iniciativas y proyectos concordados en conjunto con la comunidad organizada”, destacó el alcalde de Chillán con respecto a esta situación.

SEGURIDAD MUNICIPAL

Alejandra Martínez, directora del departamento de Seguridad Pública de la Municipalidad de Chillán, indicó que la capital regional de Ñuble “está cada vez en mejores condiciones para enfrentar los delitos, gracias a las inversiones en seguridad definidas por la administración del alcalde Camilo Benavente quien priorizó el tema como un eje central de su gobierno comunal”.

En este sentido, la encargada de la repartición pública remarcó que “la Municipalidad de Chillán ha financiado 187 iniciativas comunitarias para dotar de mayor seguridad a las unidades vecinales de la ciudad”.

Alejandra Martínez, sostuvo a Crónica Chillán que “tenemos confianza que a través del trabajo en conjunto logremos tener una ciudad más amable, integrada, segura tal como lo ha manifestado la ciudadanía lo que además ha quedado reflejado en estudios de Calidad de Vida, como por ejemplo, el Índice de Calidad de Vida Urbana (Icvu), realizado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) en conjunto con el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica de Chile, donde Chillán obtiene cada vez mejores resultados”.

En ese sentido, Alejandra Martínez, subrayó que “la ciudad de Chillán es una de las cuarenta ciudades de Chile que más iniciativas desarrollan en seguridad, según un estudio nacional elaborado por la Universidad Diego Portales. Seguiremos comprometidos en continuar aportando en un área tan sensible para la ciudadanía”.